
                                                                                                                                             

证券代码：300344                         证券简称：立方数科 

 

立方数科股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                                    

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2022年 05 月 06日   15:00-17:00 

地点 公 司 通 过 全 景 网 “ 投 资 者 关 系 互 动 平 台 ”

（https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事长、总经理  汪逸 

常务副总经理、董事会秘书兼财务总监   项良宝 

独立董事   孙锋   

保荐代表人  王海桑。   

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、股价为何大跌？ 

答：您好，感谢您的关注，二级市场股票价格受多种因素

影响，公司努力提升经营业绩，为股价提供有力业绩支撑。 

2、二季度可以扭亏吗？ 

答：您好，感谢您的关注，公司 2季度进行了人员优化，



                                                                                                                                             

结构调整，加强费用管控，提高资金使用效率等一系列的措施，

努力使业绩得到有效改善。 

3、公司为什么不邀请机构调研公司基本面？宣传公司的

投资价值,维护公司股价的稳定不然公司的每日成交量会

持续低迷 

答：您好，感谢您的关注，公司前期处于年报和季报的窗

口期，因相关区域疫情人员流动限制，公司后续将会积极推动

线上线下的交流活动，谢谢您的建议。 

4、公司一季报亏损，中报能扭亏？ 

答：您好，感谢您的关注，受北京、上海疫情影响，1季

度公司出现了较大幅度的亏损，公司 2季度进行了人员优化，

结构调整，加强费用管控，提高资金使用效率等一系列的措施，

努力使业绩得到有效改善。 

5、请问上海北京疫情影响发货产品的影响恢复没有？ 

答：您好，感谢您对公司的关注！公司的技术及研发人员

主要集中在上海，目前公司正处于申请复工复产阶段，疫情对

产品发货和订单的影响仍然存在。 

6、请问汪总公司股价创转型后新低，还实施了股权激励

计划和员工持股计划，股价低于股权激励价 4.35，也低

于大股东的成本，难道公司没有投资价值吗？ 

答：感谢您的关注，公司目前整体经营情况良好，所处行

业具备较好的前景，后续公司将会继续从基本面上实现业绩提

升。 

7、请问汪总，你怎么看设计工作站产品的市场前景？ 

答：您好，感谢您的关注！公司设计云工作站产品市场前

景广阔。产品可解决当下市场同类产品存在的痛点问题：（1）

同类工作站成本高、数量大（2）设计资源的利用效率低和不

够灵活 （3）设计成果的安全性低和质量差（4）设计工具的

运维成本高。 目前公司产品是符合市场需求，对目标客户，

有针对性的提供市场需要的产品和解决方案。 



                                                                                                                                             

8、欢迎 

答：欢迎各位投资者参与本次业绩说明会。 

9、请问汪总，你怎么看设计工作站产品的市场前景？ 

答：您好，感谢您的关注！公司设计云工作站产品市场前

景广阔。产品可解决当下市场同类产品存在的痛点问题：（1）

同类工作站成本高、数量大（2）设计资源的利用效率低和不

够灵活 （3）设计成果的安全性低和质量差（4）设计工具的

运维成本高。目前公司产品是符合市场需求，对目标客户，有

针对性的提供市场需要的产品和解决方案。 

10、公司为什么不邀请机构调研公司基本面？宣传公司的

投资价值,维护公司股价的稳定不然公司的每日成交量会

持续低迷 

答：您好，感谢您的关注，公司前期处于年报和季报的窗

口期，因相关区域疫情人员流动限制，公司后续将会积极推动

线上线下的交流活动，谢谢您的建议。 

11、开始了吗？ 

答：您好，感谢您的关注，业绩说明会已经于 15点开始。 

12、为什么不回答我的问题 

答：您好，投资者的问题正在陆续回复中，请您耐心等待。 

13、立方数科是建筑信息化的优势公司，但是行业内知道，

中小投资者不知道。这个公司需要多做宣传工作，好酒也

要宣传，公司股价的成交量低迷说明没有中小投资者了解

公司发展，这个工作公司必须重视 

答：您好！感谢的建议！我们将加强公司的宣传，增加与

中小投资者之间的沟通。 

14、今年股价连续大跌，请问公司有采取措施提升股价提

升投资者信心吗 

答：您好，感谢您的关注！公司将围绕着建筑信息化领域，

包括工程数字化服务、软硬件销售代理服务、自主知识产权云

工作站（生产、销售）等，通过加大研发投入，加大市场推广，



                                                                                                                                             

克服疫情影响，提升业绩的改善。同时按计划有序推进员工持

股计划。 

15、目前各地疫情持续，通报一下贵公司停工停产的情况。

贵公司 BiM 在国内所处的地位及 

答：您好，感谢您的关注！公司在 BIM技术及服务方面有

一定的经验积累和行业优势，将持续加强在 BIM技术领域的研

发投入，整合吸收产业链内优秀企业及团队，实现公司现有业

务体系及核心技术的全面升级；加强与各地政府的合作，深度

参与相关区域数字建筑及智慧城市建设，将公司打造为行业内

领先的工程数字化云服务商。 

16、请问汪总公司股价创转型后新低，还实施了股权激励

计划和员工持股计划，股价低于股权激励价 4.35，也低

于大股东的成本，难道公司没有投资价值吗？ 

答：感谢您的关注，公司目前整体经营情况良好，所处行

业具备较好的前景，后续公司将会继续从基本面上实现业绩提

升。 

17、请问汪总到今天为止员工持股计划开始实施没有？ 

答：感谢您的关注，员工持股计划已经公司股东大会审议

通过，公司正在按照相关规定开展相关工作，请您届时参看相

关进展公告。 

18、公司工程技术服务业务市场前景如何？ 

答：您好，感谢您关注，工程技术服务业务行业具有较好

的行业前景。 

19、我是看到注入立方数科 BIM 软件等，从 2020 年 7 月

一直持股，也关注了你们的公众号，但是今年的年报，特

别是一季报，给我浇水一盆冷水，毕竟全仓持股近 2 年，

我想问几个问题：①贵单位工作人员 239 人，技术人员

50 人？是否比例过少？后期人才问题准备怎么解决。②

后疫情时期，国内向大基建倾斜，利好贵公司，有无加强

营销措施？ 



                                                                                                                                             

答：您好，感谢您的关注！研发人员减少是因为太空板业

务剥离对应的原研发人员的离职和转岗造成的，2022 年 1 季

度公司根据战略调整，充实研发人员，截止目前，研发及技术

人员已接近 100人，研发团队转型基本完成。公司现在及未来

的研发项目集中于云沟通、云设计、云协同的设计数字云研发

项目，相关的研发人员已配置到位，研发项目能够支持公司当

前业务及长期发展需要。 

20、公司发布与中国移动内蒙古公司战略合作，与三峡电

能合作，请问有没有实质性的内容 

答：您好，感谢您的关注！我们正在按照合作框架内容积

极推进，具体进展情况请以公司公告为准。 

21、刚刚定增 5 个多亿，就亏损，为什么？ 

答：您好，感谢您的关注！定增资金到位与公司经营和业

绩没有必然关联。公司正处于战略转型的关键时期，我们将按

照公司的战略定位，主要业务围绕建筑信息化领域，包括工程

数字化服务、软硬件销售服务、自主知识产权云工作站（生产、

销售）等积极推进。 

22、请问董秘，疫情结束后，公司的业绩会恢复正常或者

提升不？ 

答：感谢您的关注，公司持续关注疫情等市场变化因素，

公司后续将会持续聚焦主业，克服困难，实现业绩的提升。 

23、请问汪总到今天为止员工持股计划开始实施没有？ 

答：您好，感谢您的关注！截止 5月 5日，员工持股计划

尚未开始实施。员工持股计划已经公司股东大会审议通过，公

司正在按照相关规定开展相关工作，请您届时参看相关进展公

告。 

24、请问上海北京疫情影响发货产品的影响恢复没有？ 

答：您好，感谢您对公司的关注！ 公司的技术及研发人

员主要集中在上海，目前公司正处于申请复工复产阶段，疫情

对产品发货和订单的影响仍然存在。 



                                                                                                                                             

附件清单（如有）  

日期 2022年 5 月 6日 

 

 


